



El precio de insultar a Mao

Un presentador, apartado por burlarse del dirigente **PÁGINA 10**



Ehrenberg, un neólogo para el arte

El artista mexicano expone su obra en España **PÁGINA 31**

La reinención de Cristiano

El goleador del Real Madrid regatea menos **PÁGINA 34**



Obama busca intensificar la relación con Latinoamérica

Estados Unidos quiere aprovechar el deshielo con Cuba para revitalizar el diálogo con la región

MARC BASSETS, Panamá
ENVIADO ESPECIAL

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, pretende aprovechar el deshielo con Cu-

Oficialistas y disidentes cubanos se enfrentan en Panamá

SILVIA AYUSO, Panamá

Representantes de la sociedad civil cubana —la oficial y la disidencia— se enfrentaron ayer, de forma verbal y hasta física, en la víspera de la Cumbre de las Américas de Panamá. Los hechos han venido a recordar que, fuera de las más altas esferas del poder, el diálogo sigue siendo una asignatura pendiente en Cuba. **PÁGINA 4**

ba para revitalizar el diálogo con América Latina e intensificar la relación con los países de la región. Reforzado por el pacto nuclear con Irán y por el inicio del deshielo con Cuba, Obama llegó anoche a Panamá con el propósito de normalizar las relaciones con el continente. Las tensiones con Venezuela demuestran, sin embargo, que el fin de la guerra fría panamericana no ocurrirá en dos días.

La VII Cumbre de las Américas, la reunión trienal de los jefes de Estado y de Gobierno, será la última de Obama antes de abandonar la Casa Blanca en 2017. Nunca, desde que en 2009 llegó al poder, Obama había disfrutado de una situación tan ventajosa ante los líderes americanos. El aire se ha despejado entre Estados Unidos y el viejo patio trasero, tras años en los que pareció que Obama se despreocupaba del continente. El anuncio de que Washington y La Habana reestablecerían las relaciones diplomáticas lo cambia todo. **PÁGINA 3**



COLOMBIA HONRA A LAS VÍCTIMAS. Miles de personas marcharon ayer en Colombia en el Día de las Víctimas. Santos prorrogó la suspensión de los bombardeos contra las FARC. /REUTERS **PÁGINA 5**

El líder supremo de Irán enfría las expectativas del pacto nuclear

Jamenei exige que las sanciones se levanten al firmar el acuerdo

ALI FALAHI, Teherán

El líder supremo de Irán, Ali Jamenei, rebajó ayer las expectativas del pacto nuclear, cuyo acuerdo marco se alcanzó la semana pasada. Jamenei supeditó la firma final a un levantamiento inmediato de las sanciones en el mismo instante en que aquel se rubrique y rechazó cualquier verificación previa, como reclaman las potencias occidentales involucradas en las negociaciones. Jamenei evitó dar su apoyo explícito al acuerdo. **PÁGINA 2**

El repunte de la violencia pone en duda la pacificación de las favelas de Río

FELIPE BETIM, Río de Janeiro

Una ola de violencia, que desde el pasado mes de enero ha causado la muerte de 40 personas, ha puesto de manifiesto que la guerra entre el narcotráfico y la policía en las favelas de Río de Janeiro parece no tener fin. La política de pacificación ha quedado en entredicho. **PÁGINA 6**

25 expresidentes se unen contra los abusos de Venezuela

JAN M. AHRENS, Panamá

25 expresidentes iberoamericanos denunciaron ayer la “falta de garantías democráticas” que sufre Venezuela en una declaración que exige la puesta en libertad de los presos políticos. Entre los firmantes del documento figuran los españoles José María Aznar y Felipe González. **PÁGINA 3**



Una nueva teoría sobre la unión de las Américas

Un estudio revela que los continentes se juntaron hace 13 millones de años

La unión de las dos Américas, por lo que hoy es Panamá, se produjo hace 13 millones de años, y no hace 3,5, como daba por hecho la comunidad científica. Esa es la conclusión de una investigación de geólogos colombianos, en base a unos sedimentos hallados en los Andes y que llegaron arrastrados por anti-

guos ríos. De confirmarse esta teoría, la nueva datación afectaría a mucho de lo que se sabe sobre la historia del planeta, como la edad de la primera glaciación de la era actual y la gran emigración de especies que se produjo entre los continentes, conocida como el Gran Intercambio Americano. **PÁGINA 28**